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⚫ 英語で発表することによって、様々な地域の方も理解することが出来るプレゼンテーションとなっていまし

た。また劇を用いて発表することによって、引き込まれる内容となっていました。 

 

⚫ 他の発表とは異なって中学生が語り合う設定から始まったのでなにが始まるのだろうととてもわくわくし

ました。英語もとても流暢で聞き取りやすく只見中学校のみなさんが行っている SDGs の取り組みを知るこ

とができました。最後の演劇で意識することは昔も今も変わらないと言う言葉が印象に残ったので、今の自

分たちが未来のこどもたちにつなげていくことの必要性を実感しました。 

 

⚫ 英語での発表に驚きました。実際の政策から発想を得た SDGs の活動や、グローバルな視点からの切り口、

また、自然に目を向けた取り組みなど、社会的観点・環境的観点を両立させている実践が印象的で、地域を

巻き込み新聞紙のレジ袋利用など、継続の実現のうえ、地域拡大している点において感動しました。 

 

⚫ 新しく SDGｓ委員会を立ち上げたことは、今の時代に合わせたとても良い考えだと思いました。その中で生

まれたペットボトルを利用しない日である「PET Free Monday」は、簡単にできる良い取り組みで、私

は毎日のようにペットボトルを利用することはないけど、毎週月曜日はペットボトルを使わない生活をする

とか、この月は使わないとか意識すると、自然と普段の生活でもペットボトルなしの生活に慣れていくと思

い、個人的にやってみたくなりました。課題として、人口増加によって町への愛着が薄くなったことがあり

ました。自分が住む地域に、ほんのわずかでも、自然に貢献した活動があって、そこに地域の若い人が来た

くなるような要素を盛り込めば、「この地域に住んでよかった」と思えるようになると思うので、そのよう

な活動をぜひやってみてください。 

 

⚫ 劇仕立てにしてわかりやすく課題を示している点が役作りも含めて完成度が高いです。英語の発音も聞き取

りやすいです。これらを含めた活動全体が統率ある者となっているのが中学生らしいです。 

 

⚫ 英語での発表に驚きましたが、面白いやり方だなと思い、感心しました。英語の発音がよく、聞きやすかっ

たです。私たち一人ひとりも地球温暖化に対して小さくても行動をおこすことによって抑制につながると思

いました。  

 

⚫ 英語での発表だったことに驚き、地域を巻き込んで幅広く活動していることに面白さと活動への熱意を感じ

ました。SDGs 委員会の活動が恒常的にできるようになってきたと述べられていましたが、そこに至るまで

に長い道のりがあったのだろうと思うと尊敬の念を抱きます。もし、直にポスターセッションや発表物を見

ることができる機会があったなら、ぜひ見に行きたいです。特に、箒の原料と完成品に興味があります。 

 

⚫ ペットボトル飲料を利用しない日を設けるというのがとても驚きました。そういった環境保全に向けて具体

的な行動をすることはとても良いと思いました。また、地域の人たちを巻き込むことが大切という言葉が印

象に残りました。自分たちの取り組みを地域の人たちに伝えたいという気持ちが伝わってきました。 

 



⚫ 英語での発表が印象的でした。SDGs に関する取り組みは身近なことであっても積み重ねることで持続可能

な社会の一端を成すため、まずは身近なことからと考えさせられました。いつか世界に英語で発信している

姿を見てみたいです。 

 

⚫ ペットボトル飲料を利用しない日を設けたり、自然素材の活用をしたりなど、地球温暖化のための私にはな

い視点の発想であったため、勉強になりました。SDGs 委員会を中心にこれからどんな活動が繰り広げられ

るのか楽しみです。ありがとうございました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。まず、英語で発表されていてそこに驚きました、素直にすごいなぁと感心し

てしまいした。発表の中で 100%自然の材料(アカソ)で作った掃除用具の活用が挙げられていましたが、思

えばかつての日本では竹かごや箒、藍染めといった自然に戻る製品が使われていたので、かつての日本から

学ぶべきことが多いのかなと感じました。 

 

⚫ SDGs について個人が理解するのではなく、みんなで共有することで初めて意味があるのではないかと今回

の発表から考えさせられました。世界に発信するために英語で発表を行っていた点も素晴らしかったです。

また、校舎のみの活動で終わらせることなく、地域全体で活動することで地域のためにも世界のためにもな

るのでこれからも続けていってほしいとともに只見町と同じことをする地域が増えればいいなと思いまし

た。環境問題についてはこれから先ついてくる問題でもあるのでこれから先を生きていく私たちはもっと深

刻にこの問題に向き合っていかなければならないと考えさせられました。ありがとうございました。 

 

⚫ ポスターセッションが印象的でした。自分たちで気づいたことを多くの人に聞いてもらい、保護者の人にも

意見をもらい多くの学びができるのではないかと感じました。また全校生徒で行っていることに驚きました。

劇での発表も面白かったです。 

 

⚫ 発表の仕方の工夫がとても魅力的で、英語での発表も素晴らしかったです。個人的にはＰＥＴfree Monday

の活動が魅力的でした。毎日とは言わずとも大学に入ってからペットボトル飲料を買う機会が増えましたが、

タンブラーや水筒を使うなどできることはたくさんあるなとハッとさせられました。一人だと小さな行動か

もしれないですが、皆さんのように声を上げ、活動が広がれば地球環境を変える大きな一歩になりますね。

発表ありがとうございました。 

 

⚫ PET ボトル飲料を飲まない日を設けたり、自然素材から作ったほうきに着目したり、取り組み方への発想に

驚きました。2040 年から見たという状況設定や英語での発表も良かったです！ 

 

⚫ 現在世間的にもレジ袋の有料化などをきっかけに、海洋プラスチックごみ問題や地球温暖化について注目が

高まっている中で、SDGs に関連付けて、例えば、レジ袋を新聞紙で制作するだけでなく、実際に地域の商

店などに協力をしてもらい、そこで使ってもらうなどの活動がとても魅力的でした。 

 

⚫ 最初の寸劇で環境が悪くなってしまった未来の話が面白かったです。英語の発表で読み方、使う表現が工夫

したのだなと感じました。保護者の方が入り、新たな気付きを得た経験から、様々な人に聞くことで何かし

ら得ることができる、活動が広まるといったことがあると思いました。学校の中で、ペットボトルの利用の

禁止は週１でもだいぶ効果が出る活動だと思いました。問題解決のために、地域を巻き込み、大勢の人で考



えようとする考え方は、個人が生きていくうえでも大事な考え方だと思いました。「今日から頑張ろう」と

いう姿勢を今後も大事にしてほしいと思いました。 

 

⚫ 英語での発表と対話形式の発表でとても工夫されており、楽しく聞くことができました。Think Globally, Act 

Locally という言葉があります。世界のことを考えて、自分たちの足元から行動しようという意味ですが、

その言葉のように活動されていると感じました。地域での活動（PET FREE MONDAY や新聞紙レジ袋・自

然素材の活用など）をより広く、いずれは世界に知ってもらうためにも、英語での発表は素晴らしかったで

す。 

 

⚫ 発表お疲れさまでした。身近な地域の変化に気付き、歴史を振り返ることによって原因を探っているという

ことが印象的でした。また、グローバルな視点を持っていることが、英語での発表で実感しました。衝撃的

でした。これからも頑張ってください。 

 

⚫ 活動内容が学校の中だけにとどまってしまうのではなく、地域とも連携して活動に取り組んでいる点が素晴

らしいと思いました。活動の中で最も印象に残ったのは、「PET Free Monday」という活動です。ペット

ボトルを減らすという取り組みによって学校や周りが一丸となって活動に参加することができるので、主体

的に活動をしているという意識を持つことにもつながると思いました。 

 

⚫ まず英語での発表だったことに驚き、地域を巻き込んで幅広く活動していることに面白さと活動への熱意を

感じました。SDGs 委員会の活動が恒常的にできるようになってきたと述べられていましたが、そこに至る

までに長い道のりがあったのだろうと思うと尊敬の念を抱きます。もし、直にポスターセッションや発表物

を見ることができる機会があったなら、ぜひ見に行きたいです。特に、箒の原料と完成品に興味があります。 

 

⚫ 今日は、発表をありがとうございました。タイムスリップというストーリーにした発想が面白いと思いまし

た。また、世界へ発信することを見据えて、英語で発表している点が非常に良いと思いました。英語の発音

がすごくきれいですね。活動の中で、私が特に素敵だと思ったものは、ポスターセッションです。生徒、保

護者など多様な価値観での交流が生まれる活動だと思いましたし、この活動を通して、今自分たちができる

ことは何かあるのかと温暖化や SDGs の取り組みについて関心を広げることにもつながると思いました。こ

れからも自分たちができることを探しながら発信し続けていってもらいたいと思いました。 

 

⚫ SDGs 委員会の発足や PET Free Monday は身近なところから積極的に活動している様子が伝わってきまし

た。PET Free Monday の活動は家族も巻き込むことで、兄弟姉妹の学校や両親の職場でも広がっていく気

がして、もっと多くの人が行える活動になっていきそうだなと思いました。英語での発表には驚きましたが、

発表者の流暢な話し方に私ももっと英語を頑張りたい、と思わされました。発表お疲れ様でした。 

 

⚫ 発表方法がユニバーサルデザインされているようで驚きました。英語の発音も自然で素敵でした。自然のも

のを取り扱った発表で、私も自然に興味があるのでとても親身にきけました。発表の仕方に工夫がされてい

て面白く聞けました。 

 

⚫ 劇を使っていたので具体的で分かりやすかったです。未来のことを予想している点が工夫がされていて未来

へ繋がっていく感じが伝わってきました。また、英語での発表は中学生なのに発音がきれいで分かりやすい

英語を使っていて聞き取りやすかったです。英語で話すことで、世界の問題だと意識されられました。ペッ



トボトルを使わないというのは週に 1 回という無理のない範囲で行っていて継続できそうなので私も月曜

日使わないで生活しようと思います。家族・地域への協力も大切だと感じました。保護者に意見を聞くとい

うのを聞いて、大人に意見を求めることも良いなと思いました。これからも頑張ってください。 

 

⚫ ストーリ性とグローバルな世界に目を向けた英語での発表が素敵でした。温暖化対策として、様々な活動を

通して学校から地域へと発信する姿勢が表れているなと感じました。そしてどの活動も自分ができることを

中心にしながらも、狭い視野でなく世界に目を向けて考えられているところが一歩先へ進んだ視点であると

思いました。私もペットボトルを使用しない日を設けて取り組んでみたいと思います。ありがとうございま

した。 

 

 


